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Власть является одним из важнейших критериев уровня политического развития 

общества. Механизмы ее институционализации представляют значительный интерес в ходе 

изучения государствообразующих процессов на тех или иных территориях. Одним из 

крупнейших государственных образований на территории Восточной Европы в эпоху раннего 

средневековья явилась Древняя Русь, оказавшая значительное влияние на процесс политогенеза 

на белорусских землях. Интереснейшей фигурой для изучения институционализации и 

сакрализации власти является Владимир, более известный как «креститель Руси». Его 

политика упрочения власти повлияла не только на развитие самой Древней Руси, но и нашла 

отражение в последующих государственных образованиях, возникших на прилегающих 

территориях, в частности ВКЛ. 

Цель статьи – анализ механизмов институционализации власти Владимира 

Святославовича, или Владимира Святого. 

Материал и методы. В ходе работы использованы материалы летописей, а также 

обобщающих трудов по данной проблематике. Привлечены иллюстративные данные из 

Радзивилловской летописи и нумизматические источники. При подготовке публикации автор 

руководствовалась базовыми принципами научного исследования: историзма, объективности, 

системности, а также комплексным подходом. 

Результаты и их обсуждение. Владимир Святославович прошел долгий путь от 

узурпатора престола к сильному и могущественному правителю, «крестителю Руси». 

Несомненно, что условия для его правления были благоприятными, и Русь переживала период 

относительной стабильности, что не могло не сказаться на успехе политики Владимира. Тем 

не менее, очевидно, что великий князь применял всевозможные способы для упрочения и 

поддержания своей власти и ее авторитета.  

Заключение. Образ Владимира как богоизбранного монарха влиял на идею сакральности 

монархов на белорусских землях, в частности, на правителей Великого княжества 

Литовского. 
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Power is one of the most important criteria of a society political development. Mechanisms of its 

institutionalization are of great importance during the process of state formation investigation. 

Ancient Russia (Rus) was one of the biggest state formations in Eastern Europe in the epoch of the 

early Middle Ages. It influenced state formation process in Belarusian lands very much. One of the 

most interesting political figures for the study of institutionalization and sacralization of powerin its 

history was Vladimir the Great, who is also known as «The Baptist of Russia». His policy of power 

legitimization influenced not only the development of Ancient Russia itself. It can be also traced in 

further political unions on neighbor lands, including the Grand Duchy of Lithuania. 

The purpose of the article is to analyze mechanisms of institutionalization of St.Vladimir`s power. 

Material and method. During the research the author used materials of chronicles, general works 

on the topic. Also illustrations from Radziwill Chronicle and numismatic data were used. The author 



used such general methods of scientific investigation as historical, objective systematic principle and 

complex approach. 

Findings and their discussion. Vladimir the Great went a long way to become a powerful and 

strong ruler, the Baptist of Russia. The historical background of his reign was favorable and the state 

itself was quite stable which led to Vladimir’s political success. However, it is also obvious that 

Vladimir used different ways or sources to make his power legitimate and strong.  

Conclusion. The image of Vladimir as a monarch, chosen by God, influenced the idea of sacral 

ruler in Belarusian lands, including the rulers of the Grand Duchy of Lithuania. 
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